
Kurzprotokoll der Jahreshauptversammlung 2018 

57. Jahreshauptversammlung des SV Friedrichsfehn e.V. vom 08. Februar 2018 
Beginn: 20.10 Uhr                                    Ende: 21.25 Uhr 

 
 TOP 1 Begrüßung  
Der erste Vorsitzende Heinz-Joachim Koop begrüßt alle aktiven und passiven Mitglieder, Förderer und Freunde 
des SV Friedrichsfehn e.V., insbesondere die Ehrenmitglieder Wolfgang Rose, Egon Klußmann, Werner May 
sowie das Ratsmitglied der Gemeinde Edewecht, Frau Freia Taeger. 
 
Die Einladung erfolgte form- und fristgerecht in den Schaukästen ab dem 10. Januar 2018 und auf der 
Homepage des SVF. Anträge waren laut Einladung bis zum 28.01.2018 an den Vorstand zu richten. Es ist kein 
Antrag eingegangen. Aus der Versammlung werden keine Dringlichkeitsanträge gestellt. Die Versammlung ist 
ohne Rücksicht auf die Anzahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. An Abstimmungen dürfen nur 
Mitglieder über 16 Jahre teilnehmen. 
 
Stimmberechtigte Mitglieder:   21  
 
Die Tagesordnung der Einladung wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 2 Kurzprotokoll der Jahreshauptversammlung vom 02. Februar 2017 
Werner May verliest das Kurzprotokoll der JHV vom 02. Februar 2017, es wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 3 Ehrungen  
Aufgrund seiner Verdienste um die Leichtathletik wird dem scheidenden Abteilungsleiter Wolfgang Rose von 
Jens Beintken die Silberne Ehrennadel des Deutschen Leichtathletik-Verbandes überreicht. Wolfgang Rose gibt 
die Leichtathletikabteilung in die Hände von Jens Beintken und Rainer Koch. Er wünscht seinen Nachfolgern viel 
Erfolg für die Entwicklung der Abteilung.  
99 Sportabzeichen sowie 14 Familiensportabzeichen, wurden von Klaus-Dieter Meyer am 01.12.2017 in einer 
kleinen Feierstunde im Clubraum der MZH überreicht.  
  
TOP 4 Jahresbericht des Vorsitzenden 
Heinz-Joachim Koop gibt einen Überblick über die Vorstandsarbeit und den Veranstaltungen des Jahres 2017: 
• 4 Vorstandssitzungen, davon 2 erweiterte mit Abteilungsleitern, und eine Arbeitstagung wurden vom 

Vorstand geleitet. 
• Der Neujahrsempfang mit 65 Sportlern am 13.01.2017 war ein gelungener Start in das Vereinsjahr 2017. 
• Der Fehnball am 08.04.2017 war gut besucht. 2018 ist keine Neuauflage geplant. 

 
Mitgliederstand per 31.12.2017:   1.188, davon 
  männlich      602 
  weiblich       586 
  Jugendliche unter 18 Jahren    555 
 
Wöchentlich werden 46 Übungseinheiten in den Sporthallen und den Freiplätzen von 31 lizenzierten 
Übungsleitern und 19 Betreuern angeboten und gestaltet. 
• 09 Jugendfußball 
• 07 Handball 
• 11 Kinderturnen  
• 06 Leichtathletik 
• 02 Badminton 
• 03 Gymnastik Männer und Frauen 
• 02 Rheumaliga 
• 02 Freizeitsport Männer  
• 01 Rückenschule 
• 03 Gesundheitssport 

 
Hinzu kommen "outdoor"-Veranstaltungen von Leichtathletik und Fußball. 



 
Heinz-Joachim Koop bedankt sich bei allen Vorstandsmitgliedern, Übungs- und Abteilungsleitern und besonders 
den Eltern, die sich immer zur Verfügung stellen, damit ihre Kinder an Wettkämpfen teilnehmen können. Der 
Dank geht auch an die Gemeinde Edewecht und dem Landkreis Ammerland, die für unsere Belange immer ein 
offenes Ohr hatten und unsere Wünsche und Bedürfnisse unterstützten. Ebenso bedankt er sich bei allen 
Sponsoren und Förderer, die durch finanzielle Zuwendungen, Inserate sowie Sachleistungen den SV auf viel-
fältige Art und Weise unterstützten. 
 
Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 5 Kassenbericht 
Silke Neumann stellt den Jahresabschlussbericht von 2017 (siehe Anlage) vor und erläutert die einzelnen 
Positionen präzise. 
Die Rücklaufproblematik bei der Abbuchung von Mitgliedsbeiträgen ist abgearbeitet und der Mitgliederbestand 
bereinigt. Beiträge der säumigen Zahler wurden eingefordert und gezahlt. Für eine korrekte 
Mitgliederverwaltung wird ein Abgleich zwischen Vorstand und Abteilungen erforderlich. Dieser erfolgt an 
bestimmten Stichtagen. 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Vereinskasse wurde am 01.02.2018 geprüft. Stellvertretend für die Kassenprüfer bescheinigt Rainer Koch 
eine professionelle Kassenführung. Alle geprüften Belege waren vorhanden und korrekt verbucht.  
Rainer Koch weist auf einige interne Abläufe hin, die unterschiedlich in den Abteilungen gehandhabt werden, 
wie die Abrechnung von Fahrtkosten und Übungsleiterentschädigungen. Dies soll in der erweiterten 
Vorstandsitzung geklärt und harmonisiert werden, so dass einheitliche Regelungen für alle Abteilungen gelten. 
 
TOP 7 Entlastungen der Kassenwarte 
Die Entlastung des Kassenwartes von 2016 (Jürgen Rost) erfolgt mit 19 Stimmen und einer Enthaltung. Silke 
Neumann wird als Kassenführerin einstimmig entlastet. 
 
TOP 8 Entlastungen des Vorstandes 
Nach lobenden Worten für die geleistete Arbeit stellt Freia Taeger den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Die Entlastung erfolgt einstimmig. Heinz-Joachim Koop bedankt sich bei der Versammlung für das 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
TOP 9 Wahlen 
Gewählt werden der 2. Vorsitzende, der 2. Kassenwart und die 2. Schriftführerin. Hannes Kuhl, Klaus-Dieter 
Meyer und Monika Schlömer stellen sich der Wiederwahl. Aus der Versammlung erfolgen keine weiteren 
Vorschläge. Einstimmig werden die Kandidaten bestätigt. Sie nehmen die Wahl an.  
Als neuer Kassenprüfer wird Frank Reichert einstimmig für drei Jahre gewählt, auch er nimmt die Wahl an.  
 
TOP 10 Mitgliederbeiträge  
Die aktuelle Kassenlage erfordert eine Anpassung der Mitgliedsbeiträge, die seit April 2011 unverändert 
geblieben sind. Der Vorstand schlägt der Versammlung eine moderate Anhebung der Beiträge vor. 
 
Kinder/Jugendliche/Studenten/Passive   6,00 Euro neu  6,50 Euro 
Erwachsene     12,00 Euro  neu 14,00 Euro 
Familien     18,00 Euro neu 21,00 Euro 
 
Aus der Versammlung heraus gab es Vorschläge wie einen Seniorenbeitrag oder Zuschläge für einzelne 
Abteilungen. Dies soll auf der nächsten erweiterten Vorstandsitzung beraten werden. Mit einer Enthaltung 
wurde die vorgeschlagene Beitragsanhebung beschlossen. 
 
Über eine Anpassung der derzeitigen ÜL-Entschädigungen (Einsteiger 5,50 Euro, ÜL ohne Lizenz 7,00 Euro, C/B-
Lizenz 9,50 Euro, A-Lizenz 10,50 Euro) wird in den nächsten erweiterten Vorstandsitzungen beraten.   
 
TOP 11 Etat 2017 
Der Etat 2018 entspricht dem des Jahres 2017. 
 



TOP 12 Anträge 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 14 Verschiedenes 
Die Sanierung der Sanitärräume steht im Haushaltsjahr 2018 an, die Ausschreibungen werden im 1. Quartal 
2018 erfolgen. 
2018 wird kein Sockenball angeboten. 
Durch Stiftungsgelder, Gemeindezuschuss und einem Beitrag aus der Vereinskasse kann 2018 die Bestuhlung 
des Clubraumes erneuert werden. 
 
Heinz-Joachim Koop 
1. Vorsitzender und Versammlungsleiter  
  
Werner May 
Protokollführer 
 
 
 

 

 

 

Anlage zu TOP 5 Kassenbericht 2017 

Ausgaben Euro Einnahmen Euro 
Übungsleiter 40198 Beiträge 101000 
Fahrtkosten 7768 Zuschüsse 28644 
Verbandsabgaben 11000 Werbung 1320 
Verwaltung 20279 Veranstaltungen 246 
Anschaffungen 23308 Sponsoring 7784 
Handball-SG 14000 Spenden 3800 
Weiterleitung Spenden und 
Sponsoring 

8034 Reha-Sport 2527 

Schiedsrichter 3160 Sonstiges 4373 
Startgelder 1707   
Veranstaltungen 3537   
Darlehensleistungen 6016   
Rückbuchungen  6368   
Kassenbestand 31.12.2017 5294 Kassenbestand 31.12.2016 975 
Summe 150669 Summe 150669 
 
 


